

Calmez ces douleurs



Une seule application de
NERVOL
sera suffisante pour guérir
Maux de Dents,
Maux de Tête, Névralgies,
Sciaticque, etc.
En vente chez tous les pharmaciens. Expédié franc de port sur réception de 25c
John T. LYONS
8 Blouy, Montréal

DEMANDEZ

L'EMPOIS JAPONAIS

IL DONNE SATISFACTION



Ce n'est pas une imitation, mais un nouveau produit résultant du progrès de la science, c'est-à-dire un produit de qualité absolument supérieure.

Un produit parfait

Demandez-le à votre épicier et exigez qu'il vous le fournisse.

L'EMPOIS JAPONAIS

Est en vente chez tous les épiciers

EAU des CARMES BOYER

SOVERAINE

CONTRE:

Vertiges,
Maux de Tête,
Évanouissements,
Dysenterie,
Digestions pénibles,
Influenza, Congestions.

Agents: ROUGIER Frères, 1597, R. Notre-Dame, Montréal

Nouvelles Tapisseries

Immense variété de patrons du pays et étrangers. Effets rayés, floraux ou de Dresde; couleurs et styles les plus modernes. Prix modérés.

N'achetez pas avant d'avoir examiné notre étalage.

H. C. GREGOIRE

Marchand de

Tapisserie, Vaisselle, Verrerie,
Coutellerie et Argenterie

2 magasins

Tel. Bell Est 2079

Bloc Barsalou
1347 Ste-Catherine, Ancien No. 715 Est, Nouv. No. 377 Ste-Catherine, Ancien No. 1595 Est, Nouv. No. Coin Moreau.

Lunettes et Lorgnons



ajustés à votre vue. L'examen et l'essai sont gratuits. — Salon privé à votre disposition.

SATISFACTION GARANTIE

H. SENECAL & CIE, Bijoutiers et Opticiens
1467, Ste-Catherine, 2ième porte de la rue Montcalm

Le mois de mai

Rang qu'occupe ce mois dans l'année; son étymologie; superstition à son sujet; comment il était autrefois personnifié. — Différentes fêtes dans les principaux jours de ce mois chez les Romains et chez les Athéniens. — L'Ascension et la Pentecôte en mai; Fêtes des Saints célébrées en mai dans l'Eglise catholique. — Le mois de mai consacré à la Vierge.

Mai est le cinquième mois de l'année, à la commencer au premier janvier, et le troisième à la commencer au mois de mars, selon le calendrier de Romulus. Le soleil entre dans le signe des Gémeaux et les plantes fleurissent. Ce mois fut appelé "Maius" par Romulus, en considération des sénateurs et des personnes distinguées de sa ville, qu'on nommait "Majores", comme le mois suivant, "Junius", en l'honneur des plus jeunes, "in honorem juniorum", dont il se servait à la guerre. D'autres veulent qu'il l'ait appelé ainsi de "Maia", mère de Mercure, auquel il faisait un sacrifice ce jour-là. Ce mois était sous la protection d'Apollon; on y célébrait la fête de la bonne Déesse, celle des Fantômes ou des esprits malins, appelés "Lemuria", et la cérémonie du "Regifugium". Les superstitions font un grand cas de la rosée de mai, du beurre de mai. Bien des gens font scrupule de se marier au mois de mai comme un mois malheureux. Cette superstition est venue des Romains, qui célébraient dans ce mois la Lémurienne. Et c'est à propos de cette fête qu'Ovide dit au cinquième livre de ses Fastes:

Nec viduae loedis eadem, nec Virginis apta
Tempora quae nupsit, non diuturna fuit
Hac quoque de causâ, si te proverbia tan-

gunt

Nense Malas Maio nubere vulgus ait.

Ce mois était personnifié sous la figure d'un homme entre deux âges, habillé d'une robe fort large et à grandes manches, qui porte une corbeille pleine de fleurs, et tient de l'autre main une fleur qu'il porte à son nez, ce qui peut avoir rapport aux jeux floraux. Le paon qui est à ses pieds montre par sa queue une image du mois de mai, tant elle est chargée de fleurs que la nature y a jointes.

Papias, qui vivait au XIe siècle, auteur d'un "vocabulary latinum" édité à Milan, en 1476, in-folio, précieux monument de l'époque, dérive le mot de mai de "Madius", qu'on a dit dans la basse latinité, "eo quod tunc terra madeat", — parce qu'à cette époque la terre est mouillée. — Il y a plus d'apparence qu'il vient de "Maius".

* * *

Le premier jour, on célébrait la mémoire de la dédicace d'un autel dressé par les Sabins aux dieux Lares ou Domestiques, "prostitibus Laribus", parce qu'ils gardaient fort fidèlement tout ce qui était dans la maison. Les Lares avaient un chien à leurs pieds, parce que cet animal garde aussi le logis. C'est la raison qu'en rend encore Ovide. — Fastes, Liv. V, vers. 137:

At canis ante pedes saxo fabricatus eodem
Stabat: quo standicum Lare causa fuit?
Servat uterque domum, Domino quoque
[finit uterque est,

Compita grata Deo, compita grata cani.

Les dames romaines faisaient ce même jour un sacrifice à la bonne Déesse dans la maison du Grand-Pontife, où il n'était pas permis aux hommes de se trouver. On voyait même tous les tableaux et statues d'hommes ou d'animaux du sexe masculin. La fête des "Lares Proestites" se célébrait avec les Jeux Floraux pendant trois jours.

Le 7 des Ides, ou le neuvième du mois, les Romains célébraient les Lémuries, dont nous parlons plus haut, cérémonie instituée, à ce que l'on croit, par Romulus après qu'il eut fait mourir Rémus, pour apaiser le fantôme de son frère, qui lui apparaissait la nuit.

Le 4 des Ides, ou le douze du mois, était dédié à Mars le Vengeur (Ultor), auquel Auguste dédia un temple à tel jour.

Le jour des Ides, ou le quinze du mois, se faisait la cérémonie des Argiens, dans laquelle les Vestales jetaient trente figures de jone dans le Tibre, par-dessus le pont Sublicien ou de bois, à la place des hommes qu'on y précipitait autrefois.

Le même jour était la fête des Marchands, que ceux-ci célébraient en l'honneur de Mercure. Ils lui sacrifiaient une truite pleine, allaient à une fontaine appelée "Aqua Mercurii", l'eau de Mercure, qui était à la Porte Capène, et s'arrosaient de son eau avec une branche de laurier, priant le Dieu de leur donner le moyen de gagner et de leur pardonner les supercheries dont ils se serviraient dans leur négoce.

Le 12 des Calendes, ou le vingt et un du mois de mai, arrivait la fête nommée "Secunda Agonia" ou "Agonalia", en l'honneur de Janus, et on y célébrait aussi les Vulcanales en l'honneur de Vulcain.

Le 24 mai était une autre cérémonie appelée "Regifugium" — la fuite des Rois — en mémoire de ce que Tanquin-le-Superbe avait été chassé de Rome (509 ans avant Jésus-Christ) et la monarchie abolie.

Le 8 des Calendes, ou le vingt-cinq du mois, on honorait la "Fortune publique"; et le lendemain, on faisait une seconde mémoire du "Regifugium".

Les Athéniens faisaient, au 12 du mois de "Scirrhophorie", qui répond au mois de mai, une fête qu'ils appelaient "Scirrhé", en l'honneur de Cérés et de Proserpine.

Plutarque demande pourquoi on ne se mariait point à Rome au mois de mai; il dit que c'est, ou parce qu'en ce mois on faisait plusieurs expiations, à quoi le mariage ne convient pas; ou parce que ce mois prend son nom des personnes âgées, "Majores", pour qui le mariage n'est plus de saison; mais que le mois de juin, tirant son nom de "Juniore" — jeunes, — on y remettait les mariages.

L'Eglise catholique célèbre, durant le mois de mai, plusieurs fêtes dont quelques-unes assez solennelles, comme l'Ascension et la Pentecôte, qui viennent en mai l'une et l'autre, ou l'une ou l'autre, selon la date de Pâques. On sait que la Pentecôte arrive toujours le dixième jour après l'Ascension; d'après les recherches que nous avons faites depuis le milieu du siècle dernier, c'est-à-dire de 1760 à 1930, la fête de l'Ascension s'est toujours trouvée ou se trouvera dans le mois de mai, à sept exceptions près: elle a été célébrée le 2 juin en 1791, le 30 avril en 1818, le 1er juin en 1848, le 2 juin en 1859, le 3 juin en 1886; et de 1900 à 1930, elle a eu lieu le 1er juin en 1905 et aura lieu de nouveau en 1916. Donc, à part six exceptions, la fête de la Pentecôte a eu lieu aussi dans le mois de mai depuis 140 ans.

On fête aussi dans ce mois: saint Philippe et saint Jacques, apôtres, le 1er mai; l'invention de la Sainte-Croix, l'an de Notre-Seigneur 326 ou 328, sous le pape saint Sylvestre et le règne de Constantin le Grand, 3 mai; — sainte Monique, mère de saint Augustin, morte à Ostie en retournant en Afrique, après la conversion de son fils, l'an 388, et dont le corps fut transféré à Rome dans l'église de saint Augustin, 4 mai; — saint Pie V, pape, qui fit ajouter aux litanies de la sainte Vierge "auxilium christianorum" en souvenir de la bataille de Lépante, gagnée par les Chrétiens sur les Turcs, où la foi triompha de l'incrédulité, 1571, 5 mai; — saint Jean devant la Porte-Latine, 5 mai; — saint Mamert, archevêque de Vienne en Dauphiné, qui établit la procession des Rogations, 11 mai; — saint Yves, avocat des pauvres, 19 mai; — saint Philippe de Néri, fondateur de la Congrégation de l'Oratoire, 26 mai; — saint Germain, évêque de Paris, loué par Fortunat, évêque de Poitiers, 28 mai.

Nous ne devons pas oublier que le mois de mai est consacré à la sainte Vierge, dévotion qui prit naissance en Italie au XVIIIe siècle, et qui est aujourd'hui la plus répandue, la plus populaire, la plus universelle de toutes les dévotions, car le culte de Marie a été, de tout temps, comme une nécessité pour les coeurs chrétiens, pour les coeurs catholiques; et, durant le mois consacré aux plaisirs, est sorti l'usage d'honorer la Reine des anges et des douces célestes. Les fleurs qui couronnaient l'arbre de Mai antique couronnent aujourd'hui la tête de Marie, et ces guirlandes profanes forment au-dessus de ses autels un trône de parfums.

Le chanoine d'AGRIGENTE,

Vicaire général.

Pere Gueri de l'Ivrognerie

SAUVE SON PÈRE DE LA FIN DES IVROGNES. ECHANTILLON GRATUIT DE PRESCRIPTION SANS GOUT "SAMARIA" ARRÊTE SA PASSION DE BOIRE ET COMMENCE UNE GUÉRISON COMPLETE.



"Tout espoir d'empêcher mon père de boire semblait perdu, et nous en ressentions tous le deshonneur. Alors que tout allait de pis en pis, une amie m'a recommandé le 'Samaria'. J'ai appris que vous offriez un échantillon gratuit, et que le remède étant sans goût pouvait être administré secrètement. Je me suis décidé à l'essayer et j'en suis bien aise depuis. Le traitement complet que je lui ai donné l'a complètement guéri et je suis heureuse de dire qu'il ne boit plus de whisky. Quelle bonne idée j'ai eu de vous écrire! A présent nous sommes tous heureux. Mon père dit que, de bonne volonté, il n'aurait jamais pu cesser de boire."

Paquets gratuits, et brochure contenant tous les détails, témoignages et prix, envoyés dans une enveloppe ordinaire cachetée. Correspondance confidentielle. Adressez: THE SAMARIA REMEDY CO., 55 Jordan Chambers, rue Jordan, Toronto, Canada.

Un bienfait pour le beau sexe!



Poitrine parfaite avec les
Poudres Orientales
les seules qui assurent en trois mois le développement des formes chez la femme et guérissent la dyspepsie et la maladie du foie.
Prix: Une boîte avec notice, \$1.00; Six boîtes, \$5.00. Expédiée franco par la poste sur réception du prix.
Dépôt général pour la Puissance.

L. A. BERNARD, 1882 Rue Sainte-Catherine, MONTREAL
Aux E.-U.: Geo. Mortimer & Son, Boston, Mass.

Wilson's Invalids' Port

LE FAVORI
DES GARDE-MALADES

Milton L. Hersey, M. A. Sc., analyste officiel du gouvernement, certifie la pureté des ingrédients et l'excellence de la combinaison pharmaceutique employée pour le
WILSON'S INVALIDS' PORT.

JE certifie par les présentes que j'ai analysé le WILSON'S INVALIDS' PORT, et que j'ai constaté qu'il contenait ce qu'il y a de mieux en fait de vin d'Oporto et d'extrait d'écorce de Cinchona, comme principes actifs. Ceux-ci sont mélangés dans les proportions voulues pour en faire un excellent apéritif et un tonique et fortifiant des plus agréables.

Partout, chez les pharmaciens.

Grosse bouteille, \$1.00 Six bouteilles, \$5.00

Femmes malades

Nous avons un remède, d'application locale, qui a opéré plus de guérisons radicales de maladies propres aux femmes, que tout autre remède ou traitement connu.

Les nombreux témoignages volontaires, reçus de femmes reconnaissantes guéries par ce remède sont une preuve positive de son efficacité. Cependant, pour vous convaincre, nous vous offrons de vous envoyer un

ECHANTILLON GRATUIT SUR DEMANDE

Toute femme souffrante est priée d'accepter cette invitation, qui lui fera recouvrer la santé et la force. Adressez:

The COLONIAL MEDICINE Co.

20 Rue St-Alexis, Montréal



Nous avons le stock le plus considérable au Canada, de

MEUBLES DE BUREAUX

ainsi que de MEUBLES pour ECOLES, EGLISES, THEATRES, et EDIFICES PUBLICS.

Nos Bureaux "EMPIRE" vous donneront satisfaction et laisseront à vos clients une impression favorable de votre bon goût.

Si vous avez en vue quelques changements dans votre bureau, venez nous voir, ou écrivez-nous et nous vous fournirons des plans et estimés gratuits.

CANADA OFFICE FURNITURE CO.,
221, rue St-Jacques, Montréal
Tél. Bell Main 1691



A. LECLAIRE

223 RUE ST-LAURENT

Assortiment complet de Tapis, Prélarts et Fournitures de Maison

Demandez les Timbres d'Escompte

